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PAUTA 

 

Campanha Eleitoral da Presidência da Fiocruz 

 

Anamaria Corbo (Direção) informou que Claudio Gomes (Lic-Provoc) e Paulo César 

Ribeiro (Lavsa) são os coordenadores do Comitê de Campanha da EPSJV para a 

eleição da Presidência da Fiocruz. 

 

No dia 16 de outubro, o atual presidente da Fiocruz e candidato à reeleição, Mário 

Moreira, virá à EPSJV para um debate com os trabalhadores da Escola, às 14 horas. 

Pela importância da discussão, as atividades serão canceladas de modo que todos 

possam participar. Para subsidiar o debate, Claudio e Paulão irão elaborar um 

documento de referência com os assuntos prioritários a serem debatidos na EPSJV.  

 

O documento será enviado aos laboratórios e setores, no dia 30 de setembro, para 

que discutam sobre suas contribuições e enviem suas sugestões até 7 de outubro 

para o Comitê. No dia 9 de outubro, haverá um CD EPSJV extraordinário para a 

validação do texto e, no dia 11 de outubro, o documento será enviado para a 

Campanha Eleitoral de Mário Moreira. 

 

Participação em eventos técnico-científicos 

 

Monica Vieira (VDPDT) explicou as principais alterações na portaria da EPSJV que 

regulamenta o financiamento da participação de trabalhadores da Escola em eventos 

científicos, e que estava em vigor desde 2003, a partir do debate na CT de Pesquisa 

e Desenvolvimento Tecnológico da Escola.  

 

A nova portaria prevê a participação de servidores e terceirizados em eventos 

técnico-científicos nacionais, mantendo o financiamento de um evento por ano por 

trabalhador, e estabelece o limite máximo de 5,5 diárias por evento. Também 

estabelece os fluxos para a solicitação de pagamento de inscrições, passagens e 

diárias para eventos nacionais. No caso de eventos internacionais, a portaria prevê 

apenas o pagamento da inscrição.  

 

Curso de Atualização Profissional em Currículos para a Formação em Saúde 

Mental 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, o plano do Curso de Atualização Profissional 

em Currículos para a Formação em Saúde Mental, coordenado pelo Laborat. O curso 

tem como um dos objetivos fazer a revisão curricular do CETESM e a formação de 

formadores, por isso, é voltado para professores, ativistas em saúde mental, gestores 

e atores estratégicos, incluindo trabalhadores da EPSJV que desejem participar da 

formação. 

 

 



Especialização Técnica de Nível Médio em Radioterapia 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, o Curso de Especialização Técnica de Nível 

Médio em Radioterapia, coordenado pelo Labman e que será oferecido em Belém (PA) 

por meio de uma cooperação técnica com o Hospital Estadual Ophir Loyola, 

especializado em oncologia. O objetivo é formar especialistas na Região Norte do 

país, onde há carência desses profissionais. 

 

Curso de Letramento Racial para Trabalhadores do SUS 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, o Curso de letramento Racial para 

Trabalhadores do SUS, coordenado pelo Labgestão, e voltado para trabalhadores do 

Sistema Único de Saúde atuantes em funções assistenciais ou gestores. O curso é 

autoinstrucional e tem financiamento do Edital Inova/Fiocruz. 

 

Instrumento de Medição de Resultados (IMR) 

 

Ingrid D’avilla (VDEI) informou sobre as alterações feitas no Instrumento de Medição 

de Resultados (IMR) do novo contrato de terceirização da docência, a partir dos 

debates realizados no CD EPSJV e na CT de Ensino da Escola. 

 

O pregão eletrônico para a licitação do novo contrato está previsto para o dia 30 de 

setembro de 2024. 

 

Poli Escuta: sistematização de ações e perspectivas 

 

Roberta Gomes (Poli Escuta) fez uma apresentação sobre o funcionamento do Poli 

Escuta na EPSJV, no período entre agosto de 2022 e julho de 2024. A equipe do 

projeto é formada por Roberta (psicóloga) e tem a supervisão externa do psicólogo 

Luiz Gustavo Prado. Ingrid D’avilla (VDEI) e Jonathan Ribeiro (Cogetes) integram a 

equipe de referência do Poli Escuta. 

 

Roberta explicou que o projeto tem como princípios o acolhimento, a diversidade e a 

cooperação e trabalha com o acolhimento de estudantes (individual e coletivamente) 

e de familiares dos alunos. Além disso, participa dos Conselhos de Classe, juntamente 

com a equipe docente; de processos formativos da Escola e faz ainda o 

monitoramento das condições de saúde dos estudantes.  

 

Como desafios do projeto, Roberta apontou a necessidade de ampliação da equipe; 

aprimoramento dos métodos de trabalho e ampliação do projeto na Escola.  

 

Movimentação de servidor 

 

O Ministério das Relações Exteriores solicitou ao Ministério da Saúde a cessão 

definitiva do servidor Anderson Leonardo de Azevedo (BEB) para o Palácio Itamaraty, 

para o qual Anderson já está cedido desde 2022, para que ele continue exercendo a 

função de coordenador de Obras Raras no Palácio Itamaraty. 

 

Alterações nos editais do Curso Técnico de Nível Médio em Saúde e do Curso 

Técnico de Radiologia 

 

Luiz Maurício Baldacci (Latec), coordenador do Processo Seletivo do Curso Técnico 

de Nível Médio em Saúde (CTNMS), explicou as alterações nos editais dos processos 

seletivos do CTNMS e do Curso Técnico de Radiologia, a partir da atualização da Lei 

12.711 (Lei de Cotas). Atendendo à nova legislação, nos editais de 2024 estão 

previstas reserva de vagas para pessoas com deficiência, inclusão dos quilombolas 

entre os cotistas, redução da renda mínima para o enquadramento de cotistas por 



renda e a previsão de que os cotistas também passem a concorrer nas vagas de 

ampla concorrência. 

 

Em 2024, além dos editais tradicionais, a EPSJV também publicou editais em 

linguagem simples para os dois processos seletivos. O material foi produzido em 

parceria com o Projeto Pólen, da Escola Nacional de Saúde Pública Sérgio Arouca 

(ENSP/Fiocruz). 

 

Diante das mudanças na Lei de Cotas, a Direção e membros do CD EPSJV observaram 

a necessidade de adaptação da Escola em diversas áreas (pedagógica, estrutural, 

Comunicação) para promover a inclusão de estudantes e trabalhadores. 

 

Transição da EJA para a Cooperação Social 

 

Anamaria Corbo (Direção) informou que foi realizada uma reunião com 

representantes da Coordenação de Cooperação Social e a Presidência da Fiocruz para 

discutir o processo de transição da oferta da Educação de Jovens e Adultos (EJA) da 

EPSJV para a Cooperação Social da Fiocruz. Na reunião, a Direção apresentou a 

estrutura atual da EJA na Escola para que, a partir dessas informações, a Presidência 

possa elaborar o Projeto da EJA na Cooperação Social, evitando a interrupção das 

atividades e dos vínculos de trabalho dos profissionais envolvidos. 

 

Com a transferência, as aulas da EJA continuam acontecendo na EPSJV, no horário 

noturno, e a Escola continua responsável pela manutenção predial; pela certificação 

como ação de parceria e cooperação técnica com a Cooperação Social, desvinculada 

dos indicadores institucionais da EPSJV; e manutenção de postos de trabalho da 

Secretaria/Apoio escolar; horário estendido da BEB e reprografia (nos parâmetros 

atuais); Segurança e profissional do Bandejão para servir alimentação. Já a 

Cooperação Social ficará responsável pela coordenação pedagógica, contratação da 

equipe docente, custeio da alimentação oferecida aos estudantes e auxílio 

permanência para mães estudantes. Os docentes da EJA também solicitaram que o 

projeto incluísse pagamento de transportes para atividades pedagógicas externas, 

apoio financeiro para aquisição de material de apoio pedagógico e didático e 

participação em eventos científicos. Essas demandas serão melhor avaliadas pela 

Cooperação Social. 

 

Na reunião com a Direção, Juliano Lima (Presidência) informou que a contratação dos 

docentes será feita por meio da Fiotec e deve acontecer a partir de janeiro de 2025, 

caso sejam cumpridos os prazos de tramitação do projeto básico pela Fiotec. O prazo 

de janeiro está relacionado ao encerramento do contrato de terceirização da docência 

da EPSJV. 

 

No encontro, também ficou definida a criação de um grupo para apoiar o processo de 

transição, com representantes da Direção da EPSJV, Coordenação da EJA, Presidência 

da Fiocruz e Cooperação Social.  

 

Anamaria informou ainda que todas essas questões já foram debatidas com os 

trabalhadores do Labform em uma reunião com a Direção. 

 

Impactos da suspensão do Curso Técnico de Gerência em Saúde na Força de 

Trabalho 

 

Anamaria Corbo (Direção) informou que foi realizada uma reunião com o colegiado 

do Labform sobre os impactos da suspensão do Curso Técnico de Gerência em saúde 

na força de trabalho. Na reunião, a coordenação do Labform apresentou um estudo 

sobre desligamentos com a redução de mais uma turma do Curso de Gerência em 

Saúde e os cenários possíveis a partir de 2025, em acordo com a pactuação de até 



16 tempos de aula para trabalhadores 40h e até dez tempos de aulas para 

trabalhadores 20h. 

 

Ingrid D’avilla (VDEI) explicou que ainda não há uma definição concluída sobre o 

desligamento dos trabalhadores pois, atualmente, algumas situações ainda estão 

indefinidas devido a questões como a chamada de novos servidores aprovados no 

Concurso Público da Fiocruz (que ainda não tem data definida); a transição da EJA 

para a Cooperação Social da Fiocruz; e coberturas de licença qualificação, que ainda 

têm possibilidade de serem prorrogadas.  

 

Recomposição da equipe da TES 

 

Angélica Fonseca (TES) informou que com a transferência de Carla Martins para o 

Lic-Provoc, em junho de 2024, e a previsão de aposentadoria de Paulo Guanaes em 

julho de 2025; a TES terá vacância nas editorias científica e executiva. Diante da 

inviabilidade de Angélica acumular os cargos de coordenadora e única editora 

científica, ela destacou a necessidade de a Escola discutir um plano de recomposição 

da equipe da TES. 

 

Angélica relatou que já iniciou uma busca entre os trabalhadores da EPSJV para 

ocupar a editoria científica, mas ainda não encontrou alguém disponível. Ela sugeriu 

que seja contratado um bolsista e, posteriormente, um trabalhador terceirizado para 

exercer a função.   

 

 

INFORMES 

 

Redesignação do Centro Colaborador da OMS 

 

Carlos Batistella (CCI) informou que a EPSJV foi redesignada como Centro 

Colaborador da Organização Mundial de Saúde (OMS) para a Educação de Técnicos 

em Saúde para o período 2024-2028. Em 2024, a Escola completou 20 anos como 

Centro Colaborador da OMS. 

 

O plano de trabalho final para a nova redesignação prevê sete atividades, propostas 

por diversos setores e laboratórios da EPSJV. São elas:  

 

1 - Webinários sobre a análise do impacto do capitalismo e da mudança climática na 

formação e no trabalho dos técnicos de saúde; 

2 – Análise sobre o desenvolvimento e a aplicação de jogos como ferramenta lúdico-

educativa na formação inicial e continuada de técnicos em saúde; 

3 – Fortalecer a implementação das recomendações da OPAS/OMS sobre os 

benefícios da iniciação científica de jovens e adultos na educação regular e na 

formação de técnicos em saúde na América Latina; 

4 – Produzir conteúdo e apoiar o diálogo sobre o uso da tecnologia digital de 

informação e comunicação e da mídia para a formação do pessoal de saúde; 

5 – Realizar um estudo exploratório sobre as bases históricas, o desenvolvimento e 

o estado da arte das políticas de redução de danos e uso de álcool e drogas; 

6 – Mapear a educação e as ocupações dos técnicos de saúde, especialmente aquelas 

relacionadas à APS na América Latina e no Caribe para a revisão OPAS/OMS; 

7 – Coletar informações e fornecer contribuições técnicas sobre o uso da educação 

baseada em simulação na formação de técnicos em saúde para consideração da 

OPAS/OMS. 

 

A CCI vai agendar uma reunião e uma oficina com os coordenadores dos projetos 

para planejar a execução das atividades.  

 



Infraestrutura da Escola 

 

Pedro Castilho (VDGDI) informou que a obra de reforma da Escola foi paralisada 

devido a problemas financeiros da empresa que está executando o serviço. A EPSJV 

está aguardando a Cogic solucionar a questão. 

 

Ele também informou que a empresa vencedora da terceira licitação para a aquisição 

do elevador do auditório não está cumprindo o que foi definido no Termo de 

Referência do pregão eletrônico e que, portanto, deve ser desclassificada. Se isso se 

confirmar, haverá uma nova licitação para a aquisição do elevador. 

 

Regulamentação das bolsas Fiotec 

 

A Procuradoria da Fiocruz sugeriu que a nova portaria da EPSJV que regulamenta o 

recebimento de bolsas Fiotec pelos trabalhadores da Escola inclua a informação que, 

no caso dos trabalhadores terceirizados, a empresa contratante deve ter ciência que 

o terceirizado vai receber bolsa e que as tarefas do bolsista estejam de acordo com 

o projeto ao qual ele vai ser vinculado. 

  

Atualização do PPP 

 

A Direção destacou a importância de laboratórios e setores cumprirem o prazo de 

envio dos Termos de Referência atualizados até o fim de novembro de 2024, 

conforme definido pelo CD EPSJV. Também informou que a Comissão de Atualização 

do Projeto Político Pedagógico da EPSJV está disponível para se reunir com os 

laboratórios e setores para auxiliar no processo de atualização dos TRs. 

 

RAIC EPSJV 

 

Será realizada, no dia 24 de outubro, a Reunião Anual de Iniciação Científica (RAIC) 

da EPSJV. Na parte da manhã, haverá a palestra “Reflexões sobre a Inteligência 

Artificial”, com Klena Sarges, pesquisadora do Instituto Oswaldo Cruz (IOC). Na parte 

da tarde, acontece a apresentação dos trabalhos dos estudantes. 

 

CD Fiocruz 

 

Na reunião de agosto do CD Fiocruz, a Cogepe apresentou a estrutura atual do Plano 

de Cargos e Carreiras da Fundação e o estudo das carreiras e demandas apresentadas 

ao Ministério da Gestão e Inovação na Mesa de Negociação 2024, durante a 

negociação do acordo salarial com o governo federal. A proposta da Presidência da 

Fiocruz é realizar de forma ascendente a discussão do novo Plano de Cargos e 

Carreiras, envolvendo Câmaras Técnicas, consultas públicas e a constituição de um 

grupo de trabalho formado pela Cogepe, CD Fiocruz, Asfoc e representantes do 

movimento pela recomposição das perdas salariais.  

 

A Presidência da Fiocruz também está discutindo com GTs de Tecnologistas e 

Analistas a implantação do Reconhecimento de Resultado de Aprendizagem (RRA), 

conforme definido no acordo com o governo federal. 

 

Comitiva de Moçambique 

 

Alexandre Moreno (Labman) informou que, nos dias 24, 25 e 26 de setembro, a 

Escola irá receber uma delegação da Direção Nacional de Formação de Profissionais 

de Saúde do Ministério da Saúde de Moçambique (MISAU/MZ) para um encontro de 

cooperação técnica entre as duas instituições. O objetivo é construir os planos do 

curso de Radiologia e do curso de Manutenção de Equipamentos Hospitalares em 

Moçambique.  



 

 

 

Presentes 

 

17 de setembro 

 

Adriana Ricão (VDGDI) 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Beatriz Noronha (CCI) 

Ana Violeta (Lateps) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Antônio Marinho (Labgestão) 

Augusto César (Labform) 

Claudio Gomes (Lic-Provoc) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Etelcia Molinaro (Latec) 

Ingrid D’avilla (VDEI) 

Marcia Valéria Morosini (Lateps) 

Martha Sharapin (Lires) 

Monica Vieira (VDPDT) 

Nina Soalheiro (Laborat) 

Pedro Castilho (VDGDI) 

Roberta Gomes (Poli Escuta) - convidada 

 

 

18 de setembro 

 

 

Adriana Ricão (VDGDI) 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Reis (Lires) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Antônio Marinho (Labgestão) 

Augusto César (Labform) 

Carlos Batistella (CCI) 

Claudio Gomes (Lic-Provoc) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Etelcia Molinaro (Latec) 

Ingrid D’avilla (VDEI) 

Leonardo Werneck (Grêmio Estudantil) 

Luiz Maurício Baldacci (Latec) – convidado 

Marcia Valéria Morosini (Lateps) 

Monica Vieira (VDPDT) 

Nina Soalheiro (Laborat) 

Pedro Castilho (VDGDI) 


